

El conde de Alba consumó el primer turno en contra sobre el capítulo de «Obligaciones generales».

El segundo turno en contra del citado capítulo lo consumió el señor Azcárate quien pronunció un elocuente discurso.

En él defendió el señor Azcárate la conveniencia de suprimir el impuesto de consumo, de establecer el servicio militar obligatorio, y de reajustar muchas partidas de las que figuraron en este capítulo de Obligaciones generales.

Quedó el señor Azcárate en el uso de la palabra para la sesión de mañana y se levantó la sesión.

Senado

Comienza la sesión de la Alta Cámara á las tres y media, y preside el señor Montero Ríos.

En cuanto se aprobó el acta de la anterior, dió el ministro de la Guerra cuenta del acuerdo adoptado en el Consejo de ministros celebrado ayer, de prorrogar el plazo de presentación para los desertores prófugos no alistados que quieran acogerse á indulto.

El señor Calvo y Martín se extraña de que á pesar de las promesas del ministro de la Gobernación, no se haya presentado aún el proyecto de reforma de la ley de Sanidad.

El señor López Parra dirige algunas censuras á las autoridades de Castellón, con motivo de los asesinatos ocurridos en algunos pueblos de aquella provincia, con ocasión de las últimas elecciones municipales.

El señor marqués de Perijá, pide que se prorrogue el plazo para adhesión de reclutas á metálico del servicio militar, á reclutas del actual reemplazo.

El general Weyler promete atender esta petición.

El marqués de Vizcaya denuncia abusos cometidos en Madrid, con motivo de las elecciones municipales, y pide que se aplique á los culpables el correspondiente castigo.

Orden del día

Se pasa á la orden del día, poniéndose á debate el dictamen referente al proyecto de ley sobre subvenciones agrícolas.

Comienza el primer turno en contra, el señor Alende-Salazar.

Le contesta el señor Bocero de Bengoa, y se levanta la sesión.

Firma Real

Hoy despachó en Palacio el ministro de Gracia y Justicia, poniendo á la firma de S. M. la Reina una extensa combinación de personal de la magistratura.

De estos decretos no afectan á esa región más que el de jubilación del magistrado de la Audiencia de Pamplona, D. Félix Artas, y los nombramientos de D. Carlos Ramírez de Arellano para magistrado de la Audiencia provincial de aquella ciudad, y de don Mariano Arrasola para magistrado de la Audiencia territorial de Pamplona.

En Palacio

Conforme les había anticipado, hoy estuvo en Palacio el señor Sagasta, conversando largo rato con S. M. la Reina.

También estuvo en Palacio el ministro de Marina.

Esta visita del duque de Veragua á Palacio ha llamado mucho la atención y dado lugar á que en los círculos políticos se

hicieran muchos cálculos y comentarios sobre el objeto y alcance de ella.

El ministro de Marina la explicó diciendo que fué á Palacio por ser mañana el santo de la infanta.

Claro está que la explicación del duque de Veragua no ha satisfecho á nadie, y que la mayoría de los políticos consideran su visita relacionada con los rumores que acerca de su actitud vienen circulando estos últimos días.

Noticias

La esposa del señor Puigcerver continúa mejor.

— El señor Gamazo se encuentra en el mismo estado de gravedad que ayer.

Asegúrase que un diputado catalán presentará mañana en el Congreso una proposición incidental, pidiendo á la Cámara que declare, que en vista del rumbo que va tomando la cuestión catalanista, procede que la provincia de Barcelona se declare tan amante de España como todas las demás provincias que forman parte de nuestra nación.

Estudiantes

Anuncian de Barcelona que los estudiantes anticatalanistas penetraron hoy en la Universidad y produjeron un gran alboroto.

Al saber dichos estudiantes la noticia de que el Gobierno había destituido al rector de aquella Universidad, porque al fin se tomó esta resolución, recorrieron los anticatalanistas las redacciones de varios periódicos, dando muestras de gran alegría.

Los estudiantes de Madrid también intentaron hoy promover desórdenes.

Continúan negándose éstos á asistir á las clases.

Los estudiantes de Zaragoza y Valladolid han protestado contra el examen previo para el ingreso en las Universidades.

EXTRANJERO

PARÍS, 18-20

Intervención?

En Londres es objeto de muchos comentarios la noticia circulada estos días, que atribuye al emperador Guillermo el propósito de tomar la iniciativa para provocar una intervención europea respecto á la guerra en el Sur de África.

La mayoría de los políticos ingleses conceden muy escaso crédito á estos informes, aun cuando se dice que proceden de autorizado origen.

Humanidad inglesa

De Nueva York telegrafian participando que en la actualidad se hace circular allí un llamamiento de los boers prisioneros en las Bermudas, pidiendo socorros con destino á vestirse.

En este llamamiento se hace constar que los ingleses no les reparten vestidos, y que los prisioneros boers carecen de los recursos necesarios para adquirirlos.

Actitud de Holanda

Un telegrama de la H. ya anuncia que al contestar por escrito al informe de la comisión de presupuestos de la Cámara, declara aquel Gobierno, en lo que respecta á la cuestión sudafricana, que cree impuesta por el momento, y de una manera clara, la

política de neutralidad respecto á ambos belligerantes.

Añade que el Gobierno se considera obligado á observar de la manera más rigurosa las obligaciones prescritas á las potencias neutrales.

En caso de guerra por el derecho de gentes, nadie podrá exigir del Gobierno de Holanda que pierda de vista la consanguinidad de raza con los holandeses del Sur de África.

El Gobierno holandés continuará por tanto, atento á la marcha de los sucesos, á fin de no perder una ocasión favorable para cooperar al mantenimiento del derecho de gentes y al restablecimiento de la paz.

De China

Con referencia á despachos recibidos de Pekín, telegrafian de Berlín anunciando que el aniversario del nacimiento de la emperatriz regente, que debe celebrarse el día 20 del corriente mes, se celebrará, según reciente edicto, en Kai Fen Fou, donde la corte imperial de China llegó el día 12 del actual.

Ayer llegó á Pekín el príncipe Tchoung. Ignórase aún la fecha en que la Corte hará su entrada en Pekín.

Mensaje

Algunos periódicos de Nueva York se ocupan del mensaje que el presidente de la república norteamericana, Roosevelt, dirige á aquellas Cámaras.

El referido mensaje llama la atención del Congreso sobre los tratados que actualmente se están discutiendo en el Senado.

Recomienda la conveniencia de una amplia legislación de relaciones comerciales, de reciprocidad, sobre una base proteccionista que el Congreso establecerá probablemente sobre las líneas principales de una enmienda á las tarifas que se presentó al último Congreso.

Esta enmienda tiende á conceder á las otras naciones la importación bajo la base de derechos un 5 por 100 más bajos que las tarifas Dingley, siempre que aquellas concedan á los Estados Unidos ventajas en reciprocidad.

En caso contrario, los productos importados estarán sujetos á derechos superiores en un 25 por 100 á la citada tarifa.

Tumultos

Comunican de Viena que la Universidad de aquella población es estos días teatro de tumultos y colisiones entre los estudiantes.

En una colisión habida entre estudiantes católicos y estudiantes llamados nacionales tuvo que intervenir la policía y de ella resultaron varios heridos aunque ninguno de gravedad.

Huelgas

En una reunión celebrada anoche por los obreros descargadores del puerto de Marsella se aprobó por aclamación una orden del día acordando la continuación de la huelga y expresando su agradecimiento hacia sus generosos suscriptores.

Hoy han vuelto á celebrar una nueva reunión y en ella adoptaron algunas medidas encaminadas á prolongar la resistencia.

De otros varios puntos de Francia se reciben telegramas anunciando que los obreros se adhieren al proyecto de la huelga general y que ésta se va extendiendo.

Bolsa de Madrid

FONDOS PÚBLICOS	Día 17	Día 18
4 por 100 interior,	71.50	71.60
4 por 100 exterior,	78.40	78.40
Amortizable 4 por 100,	80.60	80.60
Billetes de Cuba 1883,	92.75	92.70
Idem idem 1890,	85.45	85.60
Obligaciones de Filipinas,	—	71.50
Cédulas Banco Hipot. 4 por 100,	101.10	101.10
Cédulas Banco Hipot. 5 por 100,	101.90	101.90
Banco de España,	498.—	498.—
Compañía de Arrend. de Tabacos,	402.—	402.—

CAMBIOS

Paris á la vista,	42.55	42.75
Londres,	36.80	36.85

CREDIT LYONNAIS

Bolsa de París en apertura el 18 de Noviembre	
Renta francesa 8 por 100,	100.90
8 y 1/2 por 100 amortizable,	101.10
8 y 1/2 por 100 amortizable,	70.60
Turco D,	24.12
Portugués 4 por 100,	26.45
Italiano,	99.65
Norte de España,	166.—
Zaragoza,	226.—
Crédit Lyonnais,	972.—
Rio tinto,	5 1/2.—
Banco Otomano,	5 0.—
Tharsis,	158.—
Bandimex,	1.200.—
Goldfields,	182.50

JUAN SANSINENEA

BANCA Y BOLSA

Calle de Guetaria número 17.

Telegrama de los Srs. Benard y Comp.

Al cierre: 3 tarde

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre

El conocido y acreditado tuvieron en su apertura el 18 de Noviembre